

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Tri Dharma Perguruan Tinggi yang terdiri dari pendidikan, penelitian, dan pengajaran, merupakan tiga pilar dasar pola pikir dan menjadi kewajiban bagi mahasiswa dan dosen untuk menuju *center of excellence* (Hendayana, 2024). Dengan adanya Tri Dharma Perguruan Tinggi sebagai dasar pola pikir, Kementerian Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi mengarahkan dosen dan mahasiswa harus memiliki inisiatif untuk memajukan dan melaksanakan Tri Dharma Perguruan Tinggi, serta memanfaatkan kebijakan yang sudah diatur dalam kebijakan Kampus Merdeka.

Kampus Merdeka adalah bagian dari kebijakan Merdeka Belajar Kemendikbudristek yang mendekatkan perguruan tinggi dengan dunia usaha dan industri (Dikti, 2020). Hal ini selaras dengan peran mahasiswa dalam masyarakat sebagai *agent of change* atau agen perubahan (Cahyono, 2019). Dengan peranan penting tersebut, mahasiswa dapat mewujudkan nilai Tri Dharma Perguruan Tinggi yang ke-3, yaitu pengabdian. Salah satunya dapat dilakukan melalui program Kampus Merdeka.

Universitas Multimedia Nusantara menetapkan program Magang Merdeka sebagai wujud implementasi dari kebijakan Kampus Merdeka Kemendikbud Ristek. Dalam program Magang Merdeka ini, mahasiswa menempuh 20 SKS yang terdiri dari *Professional Ethics, Industry Experience, Industry Validation, dan Evaluation & Reporting*. Program Magang Merdeka membantu mahasiswa untuk mendapatkan ilmu langsung di industri dengan menerapkan ilmu Desain Komunikasi Visual dari pembelajaran di kampus.

Penulis memutuskan untuk melaksanakan praktik kerja magang di Kementerian Sekretariat Negara karena ingin berkontribusi secara langsung bagi negara sekaligus mengimplementasikan kemampuan diri yang telah dikembangkan melalui masa kuliah di Universitas Multimedia Nusantara. Penulis menjadikan

Kementerian Sekretariat Negara sebagai pilihan pertama dan Dewan Pertimbangan Presiden sebagai pilihan kedua untuk program magang merdeka.

Hal ini didasari oleh pengalaman penulis yang pernah mengikuti program Kampus Merdeka sebelumnya, yaitu *Indonesian International Student Mobility Awards* (IISMA) pada Semester 5. Melalui program tersebut, penulis mendapatkan pembiayaan untuk belajar satu semester di Italia. Dalam proses tersebut, penulis mempromosikan budaya Indonesia melalui berbagai kegiatan kebudayaan yang dilaksanakan. Setelah menyelesaikan program IISMA, penulis memiliki tekad yang kuat untuk berkontribusi balik kepada Indonesia dengan kembali berkontribusi di dalam pemerintahan sebagai wujud pengabdian.

1.2 Maksud dan Tujuan Kerja Magang

Maksud dari penulis mengambil kerja magang di Kementerian Sekretariat Negara RI adalah untuk menerapkan teori yang telah dipelajari selama masa perkuliahan Desain Komunikasi Visual ke dalam praktik dunia kerja. Tempat yang dipilih oleh penulis adalah institusi negara (pemerintahan) untuk menambah pengalaman dan dinamika dalam lingkungan yang baru, setelah menempuh pendidikan di institusi swasta.

Selain itu, penulis ingin mempelajari sistem bekerja di pemerintahan sekaligus mempelajari *Government PR (Public Relations)* untuk menambah wawasan dan mempertajam kemampuan penulis dalam mendesain dan berkomunikasi secara visual. Penulis ingin memberikan kontribusi bagi negara melalui pemahaman desain komunikasi visual, khususnya dalam bidang hubungan masyarakat, sekaligus memenuhi syarat perkuliahan untuk mendapatkan gelar Sarjana Desain (S.Ds.), serta dapat mengisi *curriculum vitae* (CV) dengan pengalaman yang berharga dan terukur.

1.3 Deskripsi Waktu dan Prosedur Pelaksanaan Kerja Magang

Pelaksanaan kerja magang di Kementerian Sekretariat Negara dilaksanakan pada waktu yang telah ditentukan sebagai berikut.

1.3.1 Waktu Pelaksanaan Kerja Magang

Penulis melaksanakan waktu kerja magang yang dimulai dari 2 Januari sampai dengan 30 April 2024. Ketentuan waktu pelaksanaan kerja magang pada Kementerian Sekretariat Negara ditentukan oleh masing-masing *task force* atau divisi. Dalam divisi tempat penulis ditugaskan, yaitu Diseminasi Informasi, waktu kerja magang Senin–Kamis dari pukul 07.30 s.d. 16.00 WIB, sedangkan hari Jumat pukul 07.30–16.30 WIB. Program magang berlangsung dari 2 Januari s.d. 30 April 2024 dengan sistem bekerja di kantor (*work from office*) secara penuh dari hari Senin–Jumat.

1.3.2 Prosedur Pelaksanaan Kerja Magang

Seleksi untuk Magang Hubungan Masyarakat (Humas) di Kementerian Sekretariat Negara Republik Indonesia menggunakan sistem *open recruitment* yang diumumkan pada Instagram @kemensetneg.ri. Berdasarkan pengumuman tersebut, calon peserta magang perlu mendaftarkan diri melalui portal magang bernama OLIMPUS (<https://olimpus.setneg.go.id/>).



Gambar 1.1 Pengumuman Rekrutmen Magang

Sumber: <https://www.instagram.com/p/C0RBt3fvdj0/>

Terdapat empat (4) divisi pada rekrutmen magang Kemensetneg RI, yaitu 1) Bidang Pengelolaan Informasi Publik (PIP), 2) Bidang Monitoring dan Analisis Media (MONALISA), 3) Bidang Peliputan dan Dokumentasi (PELDOK), dan 4) Bidang Diseminasi Informasi (DISFO). Calon peserta magang perlu memilih satu (1) divisi atau *task force* saat pendaftaran. Penulis memilih Bidang Diseminasi Informasi (DISFO) karena menyesuaikan dengan kemampuan penulis sebagai mahasiswi Desain Komunikasi Visual.

KUALIFIKASI	
<p>TFA - PIP Bidang Pengelolaan Informasi Publik</p> <p>Melayani informasi publik yang dibutuhkan oleh masyarakat.</p> <p>S1 • Mahasiswa Ilmu Komunikasi (Kehumasan dan Komunikasi Massa), Ilmu Administrasi Negara/Publik atau Manajemen Kebijakan Publik, Ilmu Hukum, Psikologi.</p>	<p>TFB - MONALISA Bidang Monitoring dan Analisis Media</p> <p>Melakukan monitoring dan analisis media.</p> <p>S1 • Mahasiswa Ilmu Komunikasi (Jurnalistik dan Komunikasi Massa), Ilmu Ekonomi/Bidang Pembangunan, Ilmu Politik/Pemerintahan, Ilmu Hubungan Internasional, Ilmu Administrasi Negara/Publik/Manajemen Kebijakan Publik.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Tertarik pada isu pemberitaan media dan kebijakan Publik. • Mampu mengolah dan menganalisis data isu pemberitaan media. <p>D3 • Melakukan tugas kesekretariatan</p> <p>SMK</p>
<p>TFC - PELDOK Bidang Peliputan dan Dokumentasi</p> <p>Melakukan dokumentasi dan penyusunan berita, serta mengedit konten video dan foto.</p> <p>S1 • Mahasiswa Ilmu Komunikasi (Penerjemahan, Komunikasi Massa, Jurnalistik/Multimedia/Desain).</p> <ul style="list-style-type: none"> • Menguasai Adobe Photoshop, Adobe Premier Pro, Adobe After Effect, Adobe Illustrator, Adobe Lightroom, dan Camtasia. • Menguasai copy writing/jurnalisme berita sesuai dengan kaidah jurnalistik. • Mampu mengoperasikan aplikasi live streaming (Vmix dan OBS). • Mempunyai portofolio nilai plus. <p>SMK • Administrasi Perkantoran</p>	<p>TFD - DISFO Bidang Diseminasi Informasi</p> <p>Pengelolaan konten digital seperti website dan media sosial.</p> <p>S1 • Mahasiswa Ilmu Komunikasi (Kehumasan dan Komunikasi Massa), Public Relation, Hubungan Internasional.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Menguasai keterampilan copy writing dan pembuatan konten kreatif. • Menguasai Adobe Photoshop, Adobe Premier Pro, Adobe After Effect, Adobe Illustrator, Adobe Lightroom, dan Camtasia, menjadi nilai plus penilaian seleksi. <p>S1 • Mahasiswa DKV Animasi, atau yang relevan menguasai Adobe Illustrator dan Adobe Photoshop.</p> <p>D3</p>

Gambar 1.2 Kualifikasi Magang Humas Kemensetneg

Sumber: <https://www.instagram.com/p/C0RBt3fvdj0/>

Setelah membuat akun pada portal OLIMPUS, peserta calon magang wajib melengkapi keperluan seperti Biodata, CV, Portofolio, Transkrip Nilai, KTP, Foto Diri, dan Surat Pengantar dari Kampus. Tahapan registrasi berlangsung dari 1–13 Desember 2023. Setelah selesai registrasi, peserta akan mendapatkan *e-mail* konfirmasi bahwa pendaftaran telah berhasil. Setelah itu, tahapan selanjutnya adalah pengumuman lolos ke tahapan wawancara pada 15 Desember 2023. Pengumuman ini disosialisasikan melalui WhatsApp. Rangkaian wawancara dilaksanakan pada Rabu, 20 Desember 2023 pukul

09.00 WIB secara daring melalui Zoom. Wawancara dilaksanakan dengan menggunakan format *Focus Group Discussion* (FGD). Setelah wawancara selesai, calon peserta magang diberikan tugas untuk mengerjakan desain infografik dengan durasi pengerjaan dua (2) jam dan wajib dikumpulkan pada pukul 13.00 WIB di hari yang sama.

KEMENTERIAN SEKRETARIAT NEGARA
REPUBLIK INDONESIA

LINI MASA

1-13 Desember 2023
Pendaftaran online melalui Olympus
(<https://olimpus.setneg.go.id/>)

20-21 Desember 2023
Zoom interview bagi kandidat terpilih

2 Januari 2024
Mulai magang

*bagi peserta yang tidak dihubungi Kemensetneg berarti tidak dapat melanjutkan proses seleksi

FAQ

- Berapa lama periode magang di Kemensetneg?**
Periode magang minimal 4 bulan terhitung dari 1 Januari hingga 30 April 2024 dan tidak dapat mengundurkan diri ditengah periode magang.
- Apakah boleh WFH selama magang?**
Peserta magang wajib hadir *work from office* (WFO) di kantor Kemensetneg RI, Jakarta Pusat.
- Apakah fresh graduate atau sudah lulus kuliah boleh ikut mendaftar magang?**
Peserta magang hanya diperuntukkan bagi mahasiswa aktif dan dibuktikan dengan surat pengantar dari kampus.
- Apakah dapat mendaftar magang secara manual?**
Proses seleksi magang hanya melalui sistem online <https://olimpus.setneg.go.id/> dan ikuti tahapan di dalamnya serta submit dokumen secara digital.
- Dimana saya upload CV (curriculum vitae)?**
Silakan submit CV kamu pada bagian "Sertifikat Kompetensi/Portofolio".
- Bagaimana jika ada dokumen persyaratan yang tidak lengkap?**
Kami tidak akan memproses aplikasi peserta lebih lanjut jika ada dokumen persyaratan yang tidak lengkap.
- Apakah saya akan dihubungi jika lolos ke tahap berikutnya?**
Hanya peserta yang dinyatakan lolos ke tahap wawancara yang akan dihubungi melalui telepon atau email.

www.setneg.go.id @KemensetnegRI @kemensetneg.ri Kementerian Sekretariat Negara RI

Gambar 1.3 Lini Masa Magang Humas Kemensetneg

Sumber: <https://www.instagram.com/p/C0RBt3fvdj0/>

Pengumuman untuk lolos seleksi magang diumumkan pada Kamis, 21 Desember 2024 melalui WhatsApp Group sekaligus dikirimkan detail pekerjaan dan tata tertib selama proses magang. Terdapat juga notifikasi dan pengumuman melalui surat elektronik (*e-mail*). Peserta dibekali dengan panduan untuk melaksanakan magang selama periode yang telah ditentukan. Melalui pengumuman tersebut, peserta magang akan memulai periode magangnya pada Senin, 2 Januari 2024.